
A36 体育新闻·要闻（二）

责编 何文暹 美编 魏冬杰 责校 吴限

2012年1月11日 星期三

赵英刚 冬奥会大门没对周洋关闭
在吉林省举行的第十二届冬运会，温哥华冬奥会短道速滑“双金王”周洋

并未登场，引起种种猜测，“被吉林禁赛”、“被国家队练废”等传言不绝于耳。
昨日，吉林省体育局局长宋继新和冬运中心主任赵英刚对此进行了解释。

【背景】
去年，短道速滑选手王

濛因与领队王春露发生冲
突被开除，周洋一直声援
王濛。《半岛晨报》、《现代
快报》援引吉林当地圈内
知情人士称，“斗殴事件之
后，周洋作为吉林选手一
直站在王濛等黑龙江队员
那边，当地不少圈内人骂
她是‘叛徒’。”

到昨日为止，周洋缺席
了短道速滑的全部比赛。对
此，周洋给出的答复是“不想
接受采访”，而吉林省短道队
主教练辛庆山也始终不愿就
此直面媒体。

昨日，吉林省体育局局
长宋继新接受采访时正面
回应了这个问题。他否认
周洋不参赛是蓄意为之，

“周洋的状态无法达到参赛

标准。”
因为心理方面的原因，

周 洋 夏 天 曾 一 度 返 回 省
队。回归国家队后，她因伤
仅参加了两站世界杯分站
赛。宋继新强调他们一直
帮助周洋积极康复，“周洋
出现问题后，我省为周洋
组织了一支由多位专家组
成的康复团队，她也在积极
康复。”

质疑一：是否禁赛 答疑人：吉林省体育局

宋继新：她的状态达不到参赛标准

【背景】
《半岛晨报》、《现代快报》

均援引并未具名的国家队知
情人士称，“温哥华冬奥会
后，她在国家队被练废了”。

冬运中心主任赵英刚昨
日在冬运会赛场召开发布
会，对此进行了澄清。“我不

认为她在国家队被练废了。
这些年，国家队在人才培养
上下了很大工夫，冬奥会一
批人才成长起来，周洋也在
其中。”赵英刚说。

赵英刚承认，周洋近来
并不在最佳状态，“之前在国
家队，周洋自己很努力，训练
中教练给她特殊安排。甚至

在平时，周洋的营养和恢复，
队里都有特殊安排。”不过，赵
英刚仍表示，作为运动员有低
谷属正常情况，外界对周洋
还是应该有耐心。

昨晚，记者就此事致电、
发短信给国家队主教练李
琰。她未接听电话，也没有
回短信。

质疑二：是否“练废” 答疑人：冬运中心

赵英刚：如何康复，国家队有特殊安排
【背景】

两 家 媒 体 在 报 道 中
援 引 国 家 队 知 情 人 士 称

“ 周 洋 不 可 能 滑 出 成 绩
了，更不可能再参加世界
大赛了。”

周洋何时能够恢复状
态，重新出现在国家赛场
上，目前仍无明确说法。不

过，赵英刚表示国家队在确
定参赛名单时会考虑周洋
的具体情况。

3 月份，短道速滑世锦
赛将首次落户上海。赵英
刚并未将周洋排除到参赛
名单之外，“世锦赛与世界
杯不同，队员要参加三项争
夺，此外还有接力比赛。周
洋肯定是人选之一，国家队

会提出具体意见。”
不过，赵英刚强调，他

对周洋充满信心，“恢复需
要一个过程，我们有信心，
也应该有耐心。还是应该
给她一个比较好的环境，让
她健康顺利地成长。”他也
表示索契冬奥会之门并未
对周洋关闭。
专题撰文/本报记者 张宾

质疑三 是否无缘大赛 答疑人：冬运中心

“周洋还是世锦赛人选之一”

周洋成为冬运会主火炬手之一，却无缘在家门口参赛。图为周洋在冬运
会赛场参加训练。 新华社 发


